

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de nuestra vida se valen los enemigos de la Iglesia en la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 22 DE ENERO DE 1930

Número 3340

Una "buena noticia" Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

Como muchos de los lectores de esta hoja diaria no conocen a este desgraciado personaje, les diremos que fue el brazo asesino del sanguinario tirano, ex-Presidente de la desventurada México; el infame verdugo del valiente mártir Padre Jesuita Pro; de más de cien sacerdotes ejecutados por él; el valiente general que abofeteó a muchísimas damas de la ciudad de México, convertido hoy en un millonario, con residencia en los Angeles (California). Este tipo odioso y detestable fue Inspector de Policía en la capital mexicana en donde cometió negros crímenes, asaltos a mano armada; atropelló brutalmente a niñas con un cinismo neroniano; tuvo la dicha de caer en desgracia con su amo Calles y se hizo su gran enemigo, tramándole revoluciones para derrocarlo del poder. ¡Cómo sería la cosa que este verdugo infame y cobarde fue perseguido por Calles, quien puso a precio su cabeza! Causa espanto, horror pensar en el cinismo de este bárbaro, que portaba seis revólveres al cinto y a su espalda una carabina! Claro que así saldrá a la calle, pues no las tenía todas consigo y de un momento a otro podía morir despedazada esta fiera mexicana, la cual ningún naturalista podía clasificar, porque poseía los instintos del tigre, del chacal, de la culebra; en fin una pantera humana terrible y temible.

(de tanto escandaloso robo) de las gentes que transitan por las calles de la bella ciudad».

Ahora vamos a aclarar un hecho sucedido: Cuando en la horrible persecución y cierre de los templos católicos (los masónicos siempre abiertos y tenían privilegio del famoso bandolero Calles), desapareció como por encanto la valiosa y hermosísima custodia, joya del arte, admirable, que sirvió en el año de 1920 para la gran procesión del Congreso Eucarístico mexicano, el cual fue la prueba más grande de la fe sincera del pueblo creyente, digno de mejor situación y trato, no volvió a tenerse noticia de la Custodia, cuyo valor legítimo superaba a más de trescientos cincuenta mil pesos oro; pero, ahora se ha descubierto el misterio, y ya sabemos que el millonario personaje la despojó de su riquísima pedrería, lo de más valor de aquella custodia en la cual Cristo Rey paseó triunfante por las calles de México, sin pensarse jamás en el tremendo ultraje que había de recibir más tarde de las manos deicidas del infame de Roberto Cruz, quien para más escarnio lleva o se dice llamar general (general para asesinar a sacerdotes y mujeres, que constituye un acto de cobardía sin nombre).

No muy tranquilos la pasarán los pícaros de Zuno. Adalberto Tejada, Aarón Saénz. Este fué el que ultrajó de palabras y descargó un foetazo sobre la cara del malogrado y mártir Arzobispo de México, Monseñor Mora del Río, quien murió en el ostracismo en San Antonio de Texas; no la pasarán muy tranquilos esos pícaros infames vergüenza de la América, lo mismo que Calles, porque no tomaron parte en la escandalosa rapiña, por haberse adelantado el famoso Cruz; pero éstos se repartieron otros objetos de los templos, ya de oro u plata, como hicieron los verdugos de Cristo con su túnica.

Alberto Quesada L.

Heredia, 20 de enero de 1930.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Sobre lo de Satanás

nos decía un amigo que cómo era posible admitir esas ideas aún con la rectificación hecha por el Sr. Presidente, pues si ese ángel se reveló contra Dios fué por su soberbia y ambición y no porque Dios fuera un tirano. Naturalmente que así es. Lo que hemos dicho es que el Sr. Moncada explicó sus ideas tratando de corregir el sentido obvio que tenían, pues si él reconoce que Dios no puede ser tirano porque entonces sería malo y alabar al primer rebelde por valiente, tendría que ser consecuente y alabar también a cualquiera que con valentía se rebelara contra él como Presidente por cualquier acto que no le gustara. Trató de justificar su rebeldía contra Zelaya porque aquel hombre era injusto y tirano; de suerte pues que se justifica al rebelde por la maldad del tirano y por eso es imposible justificar a Satanás. No hemos querido decir que estemos de acuerdo en que se debe alabar a Satanás por rebelde, sino que se admitió el sentido que él intentaba poner en sus palabras, sin haber medido bien todo su alcance.

Los otros Ilmos. Prelados

que asistían al banquete tomaron también la palabra con mayor o menor extensión, comentando principalmente los buenos propósitos del Sr. Presidente Moncada para ayudar de una manera efectiva a la Iglesia Católica. Hablaron también el Sr. Ministro de Hacienda, el Presidente de la Corte de Justicia y algunos de los señores sacerdotes. Llevaríamos muy lejos estas columnas si hubiéramos de referirnos a todas las ideas expuestas. Bástenos con afirmar que en todos los ánimos quedó la firme convicción de la sinceridad del Sr. Presidente Moncada y de su rectitud de miras por el verdadero bienestar de Nicaragua.

El Seminario central de Nicaragua

Ha sido la idea que ha surgido entre los Prelados de Nicaragua, secundando los deseos del Excmo. Sr. Internuncio y a fin de aprovechar de la mejor manera posible los fondos que se llegan a obtener con los nuevos impuestos de culto pro-

puestos por el Sr. Presidente. Sabemos que los deseos de ayudar a la Iglesia no han sido palabras solamente, pues antes de regresar el Excmo. Sr. Representante de Su Santidad ya el Gobierno le hizo oferta formal de un terreno propio para el Seminario central que se piensa edificar en Managua. El tiempo nos dirá los beneficios que se deriven de la acción conjunta que pueda tener en eso el Episcopado de Nicaragua y hasta dónde o con qué resultados se lleve a cabo la campaña moralizadora de la Iglesia en el Norte de la República.

El porvenir del Catolicismo en Nicaragua

es sin duda ninguna muy bri-

llante a pesar de las embestidas de la herejía y los demás males que carcomen los cimientos de la religiosidad de un pueblo. El Congreso Eucarístico ha inflamado más los ánimos y ha enardecido las voluntades para trabajar cada día más por la causa de la Iglesia Católica. Nicaragua cuenta actualmente con cuatro Diócesis y un Vicariato Apostólico, tiene sacerdotes bien preparados para su ministerio, comunidades religiosas de ambos sexos, una Catedral como la de León que no solo es orgullo de aquella tierra sino de la raza misma iberoamericana; monumento grandioso del arte y de la fe para cuya Pasa a la pág. 4.

Noticias de Guatemala

Por telégrafo

Guatemala, 19.

Muy en breve va a darse principio a los trabajos de construcción al nuevo Asilo de Dementes conforme al plano que oportunamente fuera elaborado en Alemania por expertos ingenieros bajo la dirección del doctor Federico Mora, actual Cónsul General de nuestro país en Hamburgo, distinguido facultativo que estuvo al frente de dicho centro de caridad donde desarrolló una verdadera labor humanitaria y científica de su elevado sentimiento altruista y sus profundos conocimientos: pues el doctor Mora hizo estudios especiales en Alemania por cuenta del gobierno de Guatemala hace muchos años. La construcción en referencia, como se ha proyectado va a realizarse en terrenos de la finca La Galmita, lugar que por muchas razones resulta apropiado para el caso y la obra toda será de cemento armado bien ventilada y con todas las dependencias indispen-

sables, según puede apreciarse en el mencionado plano, será el primer asilo en todo Centro América.

=Recientemente se recibió en la Sra de Relaciones Exteriores la noticia que los jóvenes guatemaltecos subtenientes Mauricio Telles y Rodolfo Mendoza, quienes fueron enviados hace algún tiempo a los Estados Unidos en compañía del coronel Oscar Morales López con objeto de realizar estudios de aviación y han concluido su aprendizaje, practican en la escuela de Chaunterfield con muy buenos éxitos; el primero con fecha 19 de abril y el segundo el 3 de mayo anterior.

=Autoridades sanitarias y civiles van a emprender enérgica campaña contra drogas mortales que expenden en establecimientos de licores y puertos y otros lugares, drogas como cocaína, morfina y marijuana que han sido introducidas al país de contrabando.

Misa de requiem

El viernes próximo, a las 7 horas, se celebrará en la Capilla del Seminario una misa de requiem en sufragio de la que fue

Ramona de Parra

(q. de D. g.)

La asistencia de sus relacionados y personas piadosas será muy agradecida por los familiares de la fallecida.

Un gran milagro en el Ecuador

(Concluye)

Al momento empecé a levantarme vistiéndome muy de prisa: me vino un poco de temor bajarme al suelo porque me parecía que iba a caerme por el mucho tiempo que llevaba de cama; entonces estaba presente la Rvda. Madre Abadesa, y me dijo no tuviese miedo, que anduviera; «pues Santa Teresita le ha curado, tenga fe; la Santa no ha de hecer el milagro a medias». Al momento bajé de la cama y empecé a andar sin la menor dificultad, como si no hubiera tenido ni un sólo día de cama. De la impresión que tenía me arrodillé ante la Rvda. Madre, deshecha en llantos de gratitud; entonces la Rvda. Madre me levantó y me condujo al pie del cuadro de la Santita a dar las gracias. Luego ordenó la Rvda. Madre Abadesa que me diera el alimento de comunidad, el que comí con apetito y sin sentir el menor dolor ni náusea. Al día siguiente fui llevada en procesión cantando el Te Deum mis hermanas de Comunidad en acción de gracias; nos dirigimos al coro, donde habían compuesto un simpático altarcito a la Santa. Desde entonces sigo en todo a la Comunidad, hasta hoy, 15 de noviembre, me siento bien y cada día doy gracias a Dios Nuestro Señor y a Sta. Teresita del Niño Jesús, que me ha curado completamente.

Monasterio de la Inmaculada Concepción.

Ríobamba, 15 de noviembre de 1927.

Para que se juzgue convenientemente, añadiremos aquí el testimonio del Médico del Monasterio. Dice así:

A petición verbal de la Reverenda Madre Rosa de Santa Matilde, Abadesa actual del Monasterio de Concepcionistas de esta Ciudad, certifico con juramento: que son seis años que, como médico del Convento, asistí a la Rvda. Madre Santa Inés que se hallaba enferma de apendicitis aguda muy grave. El mal pasó al estado crónico, manifestándose de vez en cuando por brotes de recrudescencia, uno de los cuales vino acompañado de abundantes hematemesis (vómito de sangre) que, habiéndose repetido en pequeñas cantidades durante cuatro meses consecutivos, puso a la enferma en peligro de muerte. Mejoró esa ocasión, pero tomó desde entonces preponderancia la afección del estómago como si se tratara de una úlcera muy inquietante.

Ultimamente, pasó seis semanas consecutivas acometida por un dolor muy intenso a la región del apéndice, pero con predominio de mayor agudeza al estómago, y con repetición del vómito de sangre varias veces al día desde la segunda semana. Llegó

Agradecimiento

Gracias a Santa Teresita del Niño Jesús por haberme concedido un favor y cumpla la promesa que hice de publicarlo.

FILOMENA V. DE CHAVEZ

San Rafael de Poás.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. *Tienda Benavides.*

a un estado de intolerancia absoluta, de manera que fué inútil pensar alimentarla de ningún modo, ni proporcionarle alivio al dolor, porque no hubo remedio que diera esperanza de mejorarla.

En tal condición, el martes 8 de este mes, durante las primeras horas de la noche había sufrido un grave recargo que alarmó a las demás religiosas. Mas, el momento de mayor agitación quedóse dormida profundamente, y a la mañana siguiente, al despertar, se sintió completamente curada.

A las diez de la mañana entré a la visita ordinaria, y fui recibido con la noticia de la curación de la Madre Inés.

Llegué a la celda de la enferma; me acerqué a su lecho y atestigüé el prodigio. Mas para mayor seguridad del insólito acontecimiento, a pesar de que el remedio de la víspera no le producía ningún beneficio, ordené que fuera suspendido de todo punto; y que sólo se alimentara la enferma.

Luego al punto dispuse que se levante y ande, tal como se hizo apenas salí del claustro. ¡Cosa maravillosa!... una enferma que, en mes y medio de cama, sin alimento alguno, en completa inanición, y anémica de tanta hemorragia, ni en su lecho podía sostenerse sin experimentar vértigo, y tendencia al síncope, se levanta de suyo y echa a andar sin molestia alguna. Tomó esa tarde el alimento casi ordinario de las demás religiosas; y el día diez por la mañana, salió a recibirme en la sala de la Comunidad: su aspecto era el de una persona sana. No presenta huella ninguna de enfermedad, como puede atestiguar cualquier médico que la examine.

Extiendo el presente informe, ratificando mi juramento anterior, con ánimo sereno y sin pasión alguna: pues, ni me obliga el temor ni me halaga la esperanza; mi deseo es que brille la luz de la verdad en este hecho que lo juzgo superior al alcance de la Medicina y ajeno a un jactancioso triunfo de la ciencia.

Faculto a la Rda. Madre Abadesa que haga el uso que le convenga de este documento que es obra de mi puño y letra.

DR. JOSÉ TOBIAS CÁRDENAS

(De Lluvia de Rosas)

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. *Tienda Benavides*

Fiesta Patronal en Nicoya

PROGRAMA

Día 24 de Enero

Se dará principio a la Novena con los siguientes actos:

A las 6.30 a. m. Misa Parroquial en la que después del canto de la mañana se leerá el ofrecimiento de obras; y una explicación de los misterios de la misa; por las tardes, previa una oración preparatoria, se hará una conferencia catequística ilustrada por bellísimos cromos para la más fácil comprensión de los temas que se traten. Terminará el acto con la Bendición del Santísimo. Este orden se seguirá durante toda la Novena.

Día 1º de Febrero

A las 6 de la tarde. Solemnes vísperas en honor de la Purificación de la Santísima Virgen o sea la Candelaria, y Salve cantada.

A las 8 de la noche. Canto de las Tres Ave Marías y retreta.

Día 2

A las 4 a. m. Alborada.

A las 6 a. m. Misa de Comunión.

A las 7.30 a. m. La Procesión de las candelas. Luego misa cantada con sermón.

A las 12 m. La Banda de música, las campanas y las bombas anunciarán la proximidad de la fiesta de nuestro Glorioso Patrón San Blas.

A las 6 de la tarde. Solemnes vísperas cantadas, a la que seguirá una Salve.

A las 8 de la noche. Canto de las Tres Ave Marías y retreta.

Día 3

A las 4 a. m. Alborada.

A las 6 a. m. Misa de Comunión.

A las 7 a. m. Gran Procesión por las principales calles de la ciudad.

A las 8 a. m. Misa con Revestidos en la que cantará las glorias de nuestro Santo Patrón, un Padre Misionero.

Día 4

A las 7 a. m. Se cantará la misa llamada de Salud, como de costumbre.

En todos los actos habrá derroche de pólvora y música.

Un estudiante costarricense que triunfa en el Pío Latino

Hemos sabido con gran placer que el joven seminarista don Rafael Vargas, cuyos estudios eclesiásticos los inició en nuestro Seminario, recibió, a mediados de diciembre último, la tonsura y órdenes menores, de manos del señor Arzobispo Dr. Castro.

El joven Vargas es oriundo de Guadalupe y hace cuatro años marchó a la Ciudad Eterna, en donde su aplicación y

celo no pasan desapercibidos para los P. P. Jesuitas de la Universidad Gregoriana.

Monseñor Castro, al enterarse del buen éxito con que va coronando sus estudios eclesiásticos, le felicitó efusivamente.

Nosotros, desde aquí, congratulamos a tan aventajado estudiante, haciendo votos porque llegue pronto el día feliz de su ordenación sacerdotal.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063



SI DELE PARASITODES ZUÑIGA. UN ESQUEMA A LAS 5, 5 Y 7 DE LA NOCHE Y 8, 8 Y 10 DE LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

Ser madre

Ser madre no es solamente tener hijos.

Ser madre es formar hombres.

Y los hombres deben ser formados principalmente en el orden moral; porque un hombre sin moralidad, cualquiera que sea no es un hombre, es una fiera.

Ser madre es educar y cuidar a los hijos desde la cuna y no abandonarles para evitarse molestias, en brazos mercenarios que nunca podrán igualar a los brazos maternos.

Ser madre es instruir a los hijos; pero instruirlos en principios sanos, en ideas buenas, en doctrinas santas.

Ser madre es cuidar de la honestidad y recato de las hijas.

No puede llamarse madre aquella que permite que sus hijas exciten las ajenas pasiones con trajes deshonestos, ni aquella que da ese mal ejemplo o

tolera la ostentación de desnu-
deces por las calles y plazas.

Ser madre es evitar que los pequeños presencién escenas degradantes, impías, obscenas como las que se exhiben en las pantallas cinematográficas y en los teatros modernos.

Ser madre es impedir a los hijos que lean libros, folletos y demás vehiculos de corrupción que pervienten los sentimientos y hacen licenciosas las costumbres.

Ser madre es, en una palabra, dar a la sociedad buenos ciudadanos y a la patria buenos hijos.

Porque individuos malvados, amorales y viles no pueden llenar su misión ni satisfacer el noble fin para que fueron criados.

Madres: ¡hay que ser verdaderamente madres y no sólo de nombre!

¡Madres: educad y cristianizad a vuestros hijos!

¡Formad hombres!

(AJENO).

Santoral

Miércoles 22.—Nuestra Señora de Belén. Santos Vicente y Anastasio, mártires.

SAN VICENTE, MARTIR

El fortísimo e invicto mártir San Vicente fué natural de Huesca, ciudad en el reino de Aragón e hijo de nobilísimos padres. Fué ordenado de diácono por San Valerio, obispo de Zaragoza, el cual, por ser ya viejo e impedido de lengua, encomendó a Vicente el oficio de predicar. Habiendo mandado el presidente Daciano que prendiesen a los cristianos, entre otros fueron presos San Valerio y San Vicente, y los mandó llevar a Valencia cargados de cadenas, donde los encerraron en una cárcel oscura y hedionda, hasta que los mandó llevar ante sí y les dijo: «¿Qué me dices, Valero? ¿Quieres obedecer a los Emperadores y adorar a los dioses que ellos adoran?» Y como el santo viejo respondiese que no, indignado el presidente, desterró a San Valerio y mandó martirizar a San Vicente, el cual, después de haber padecido los más horribles tormentos, murió en una cama blanca y olorosa el 22 de enero de 303. San Agustín, San León y otros Santos Padres y doctores de la Iglesia han elogiado en magníficos sermones las glorias de este invicto héroe español.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su acueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El pescador

La ola sin cesar subía,
la ola sin cesar cantaba,
y el pescador contemplaba,
el anzuelo que se hundía.
Llenaba dulce alegría
todo su plácido sér;
de pronto ignoto poder
abre a sus plantas el mar,
y del fondo ve brotar
diosa, náyade o mujer...

Y así le dice: «¡Ay de mí!
¿Por qué, astuto, engañar quieres
a los inocentes seres
a quienes albergue dí?
¿por qué los llamas así
al ambiente que lo mata?
Si supieras cuánto es grata
su suerte en mis ondas frías,
tú mismo venir querrias
a mis palacios de plata!

En mi seno palpitante
abismase Luna y Sol,
y con más vivo arrebol
brilla después su semblante.
El firmamento distante
y a mi regazo inmortal,
se refleja en mi cristal,
te llama tu imagen propia,
cuando en su espejo la copia
inagotable raudal.

La ola sin cesar subía,
la ola sin cesar cantaba,
y el pescador que dudaba,
el pie desnudo lamía.

Afán que al ausente guía
hacia su pasión infiel
sintió en el momento aquel;
entre caer y saltar,
rodó hasta el fondo del mar
y nadie supo más de él.

GOETHB

Pensamientos

Sobre la Amistad

Es la unión más feliz que se puede formar para llegar al bien supremo; es un alma sola en dos cuerpos; el amigo es otro yo.

Cicerón

La amistad no es sino la unión perfecta de dos corazones, formada por el mérito y por la virtud, y confirmada con la semejanza de costumbres. Cualquiera otra unión no es sino una sociedad mercenaria, indigna del santo nombre de amistad.

De Sacy

La amistad es un contrato espiritual formado entre dos almas que prometen libremente amarse y sostenerse siempre.

Enrique Perreye

La amistad es una asociación de dos almas para el bien.

Ozanam

La amistad es el encuentro de dos almas, atraídas la una hacia la otra por la belleza de sus virtudes, y que se comunican con una confianza cada día mayor, sus pensamientos, sus ensueños, sus virtudes, sus dichas, sus penas que pudiendo a cada instante separarse, no se separan ni un sólo instante.

Mgr. Bougaud

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 27

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende...

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Suscríbese a este diario

La recepción en el Vaticano del Príncipe Humberto y las Princesas y los Recuerdos del Congreso...

La visita del Príncipe Humberto y de las Princesas Juana y María al Sumo Pontífice, revisó caracteres de grandiosidad y de extraordinaria importancia.

El cortejo llegó a la plaza de San Pedro a las 10 y 47 minutos y fué saludado con la Marcha Real Italiana, ejecutada por la banda real de Carabineros.

A las 10.50, los príncipes, el Embajador de Vecchi con su señora y las damas de honor de la Reina Elena y los oficiales de ordenanza del Príncipe llegaron en cinco automóviles al patio de San Dámaso. Después del toque de aviso, la guardia palatina entonó el himno real.

Hechas las presentaciones por Mons. Mardone, se formó la comitiva que subió por la escalera regia a los departamentos del Pontífice.

Abrían el cortejo el sargento de la Guardia Suiza con cuatro palafreneros y cuatro correos de gabinete; seguía el Príncipe,

y las Princesas

quien tenía a su derecha el Secretario de la Congregación y al del ceremonial, y a su izquierda al «foriere» mayor. Seguían las Princesas, acompañadas por los camareros de capa y espada; venían después los personajes del séquito y cerraba el cortejo la Guardia Suiza.

El Sumo Pontífice recibió con demostraciones sumamente afectuosas a los Príncipes y conversó con ellos por espacio de veinticinco minutos.

Recibió después el Papa a los personajes del séquito de los Príncipes, les dirigió palabras afectuosas, y bendijo a todos y cada uno con sus respectivas familias, haciendo extensiva la bendición a todos sus asuntos y deseos. Prosiguió diciendo que deseaba comprendiera esta bendición a todo el país y fuera una bendición especial para el

Príncipe y las Princesas, a los que daba el encargo de llevar la bendición particular para sus augustos padres.

El Pontífice regaló al Príncipe Humberto un estuche que tenía tres medallas del año jubilar, de oro, plata y bronce, y además le regaló una miniatura con su retrato y firma autógrafa. A la princesa Juana ofreció el Papa un rosario de oro, encastrado en un estuche de piel blanca, y una miniatura con la alegoría de su Jubileo sacerdotal y firma autógrafa. A la princesa María le dió un rosario de coral y oro, y una miniatura con la Virgen de los Angeles y su firma autógrafa.

Tanto al entrar como al salir de la Sala del Trono, los Príncipes hicieron la genuflexión y besaron la mano del Pontífice. A su salida del Vaticano fueron delirantemente aclamados.

Anuncie en este diario

Viene de la 1ª pág. construcción se sentirían desfallecer hoy día los ánimos más esforzados, pues no tenemos ya la calma de los que emprendían obras que habían de construirse en siglos; otra Catedral en Managua cuyos cimientos están ya indicando su magnitud y para la cual el Gobierno creó el impuesto de diez centavos oro por quintal de café con resultados tan satisfactorios que en un solo año le han entrado por ese concepto \$ 26 000.00; obras por todas partes de piedad y de celo, publicaciones católicas y sobre todas estas cosas una fe muy profunda en el pueblo.

Los centroamericanos no nos conocemos

Los habitantes de estas cinco Repúblicas del Centro de la América no nos conocemos mutuamente. Esta es una verdad que surge inmediatamente en el ánimo de todo aquel que visita alguna de las otras Repúblicas. Vivimos tan alejados unos de otros a causa de las enormes dificultades de comunicación, que ni ellos saben lo que somos ni nosotros sabemos exactamente lo que son ellos. Unos pueblos podrán ser más cultos y adelantados que otros, pero debemos tener en cuenta que el progreso, el talento, la belleza, el heroísmo y las riquezas no son patrimonio exclusivo de ningún país de la tierra.

Otro acto significativo

antes de nuestro regreso fue el banquete ofrecido por el Ilmo. Sr. Obispo de Granada al Señor Presidente de la República en el Colegio de los Padres Jesuitas,

frente al Gran Lago, y en el cual se confirmaron las cordiales relaciones entre ambos poderes.

Sólo motivos de agradecimiento

podrán tener el Excmo. Sr. Intendente y sus acompañantes por todas las finezas y delicadas atenciones de las autoridades civiles y religiosas de Nicaragua. Los deberes de cada cual eran los que nos impulsaban a un pronto regreso.

Otra vez por la vía maravillosa del aire

A medida que este medio de locomoción sea más conocido, se le cobrará toda la confianza que merece. Peligros existen en todas partes y no hay razón para temerlos más en el aire que en el agua o en tierra. Con el mayor gusto tomamos de nuevo nuestros pasajes de regreso en un aeroplano de la Pan American. El día 9 a las 7 de la mañana, después de despedirnos del Excmo. Sr. Arzobispo de Managua y otras personas más de nuestra mayor estimación, puestas a funcionar las hélices del trimotor, y colocado éste en el extremo del campo de aterrizaje, emprendimos la travesía por el aire hasta la vecindad de Puntarenas. Un derrame de aceite en el motor de la derecha nos hizo regresar a Managua después de un cuarto de hora de vuelo. En menos de cinco minutos de permanencia en el campo se reparó el defecto y de nuevo inmediatamente los pilotos emprendieron la carrera para levantarse en el aire. Veníamos 9 pasajeros, dos pilotos, un operador de radio y el mayordomo del aparato. El viaje fue espléndido, feliz y lleno de todos los encantos de los bellísimos paisajes hasta aterrizar cerca de Chomes casi a las dos horas de haber salido de Managua. Permanecimos en Puntarenas el 9 y regresamos a San José el 10 con los más gratos recuerdos de todos aquellos magnos festejos y de la bondad de todos cuantos nos atendieron.

CARLOS BORGE C.
Pbro.

NOTAS: En estos artículos han salido algunos errores de imprenta, fáciles de corregir por el lector mismo. Lo escrito no tiene la pretensión de ser crónica detallada, por eso fué puesto como «recuerdos» de lo que viene a la mente después de aquellos sucesos, sin ningún apunte previo.

El himno eucarístico impreso nitidamente con su letra y música en la tipografía «Los Hechos» de León, es obra en su parte literaria de Fray Santiago Pastor Codesal y en su armonía musical del maestro J. Antonio Zapata. Ambos, como vencedores en el concurso ad hoc fueron premiados con artísticas medallas en las sesiones solemnes del Congreso.

El Comité del Congreso hizo acuñar preciosas medallas grandes como recuerdo de este acontecimiento. De un lado tienen la Custodia que adoran los ángeles y del otro la efigie del Soberano Pontífice reinante Pío XI.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite
Se atiende a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario QUERUBINO SEVERINO

Dr. Herdocia
Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

Magnífica casa de habitación
a tres cuartos del Mercado, con excelente aire,
agua y electricidad, y con amplias habitaciones,
vende MACABEO VARGAS CASTRO.

EFICIENCIA



ECONOMIA





Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,
encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131

ATENCION



CORTESIA



REFRESCOS TRAUBE CERVEZA